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CMU PROMOVE SEMINÁRIO SOBRE 
DIREITOS HUMANOS E DIVERSIDADE 

 Câmara da Melhor Idade 
reivindica maior mobilidade urbana

Descubra como acompanhar as 
propostas legislativas em tramitação

PRODUÇÃO
LEGISLATIVA

Você sabia que é possível acompanhar as
tramitações da CMU sem sair de casa?

PRODUÇÃO
LEGISLATIVA

Em tempos de tantas dúvidas e polêmicas envolvendo os assuntos polí�cos em geral, faz
ainda mais que necessário que os cidadãos conheçam e acompanhem o que está sendo
discu�do e votado pelo Legisla�vo Municipal. Afinal, os documentos aqui discu�dos e
votados trazem consigo informações e definições fundamentais para o bom funcionamento
e desenvolvimento da cidade. É a vida do município e as  regras a serem seguidas pela
população que está em questão.

Matérias legislativas 
Todas as proposições (matérias que tramitam na Casa e sujeitas à deliberação da
Câmara - ex: Projetos de Lei, Indicações, Requerimentos, Projetos de
Resolução, entre outros), após serem lidas em plenário,  tornam-se públicas,
o que permite que qualquer pessoa acompanhe o seu andamento. O processo
legisla�vo segue algumas etapas como a apresentação de pareceres,
discussões e as votações,  até sua aprovação e posterior envio ao execu�vo
para sanção do prefeito.

A forma tradicional para se acompanhar o andamento das matérias discu�das na Casa é par�cipando das Reuniões Ordinárias dos vereadores,
que são realizadas todas as segundas-feiras, às 19h, no Plenário da CMU (ou assis�ndo ao vivo pela internet por meio do site da Câmara ou da
página oficial no Facebook). Mas, o que algumas pessoas ainda não sabem, é que existe outra maneira de seguir as tramitações e ainda receber
as atualizações das proposições, de onde es�ver.

Como hoje em dia, em virtude dos avanços da comunicação, as pessoas estão muito mais conectadas, esse acompanhamento também pode
ser feito via smartphone, tablet, computador ou qualquer outro disposi�vo móvel. Basta ter acesso à internet e uma conta de e-mail válida.
Com isso, é possível se cadastrar no site da CMU e ser no�ficado por e-mail a cada atualização da proposição que você deseja acompanhar. 

Acompanhando de casa o andamento das matérias

Veja no passo a passo como é simples: 
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Acesse o site da Câmara Municipal de Ubá
no link www.uba.mg.leg.br:

Em seguida, no menu lateral esquerdo, clique em Proposições:

Na janela que irá se abrir, preencha as informações
sobre a matéria que deseja acompanhar. 

Na janela seguinte você encontrará as informações
atualizadas sobre os andamentos do processo na Casa.
No item Tramitação, clique em Acompanhar Matéria. 

Agora, basta informar o seu endereço de e-mail e clicar em
Cadastrar E-mail. Pronto! Você estará apto a receber todas as
no�ficações de atualização referentes a essa proposição.
 

Ao encontrar a proposição desejada, clique no �tulo
em azul (onde consta o �po, número e nome da proposição); 

Atenção: se você não souber o número ou não �ver mais
informações, no campo Assunto digite algumas palavras-chave
que poderão ajudar a iden�ficar a proposição que você está
buscando;

Você pode também conhecer, pesquisar e acompanhar matérias
que tramitam em todo o legisla�vo nacional (outras Câmaras
Municipais, Assembleias legisla�vas, Congresso Nacional - Câmara
dos Deputados e Senado Federla) pela Rede de Informações
Legisla�vas e Jurídicas - LEXML.

Não deixe de se inteirar sobre as
decisões do Legisla�vo. Afinal, par�cipar

da construção da nossa história é também
um exercício de cidadania. 
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A Unidade Básica de Saúde Animal 
- Castramóvel, iniciativa da verea-
dora Jane Lacerda Pinto, presidente 
da Comissão de Proteção dos Ani-
mais (CPA) da Câmara Municipal 
de Ubá, retomou suas atividades no 
mês de setembro, atendendo os 
moradores do bairro Cohab e adja-
cências.
A prioridade de atendimento no 
Castramóvel é para animais (cães e 
gatos) abandonados – principal-
mente as fêmeas no cio - ou que 
estejam sob a guarda de pessoas 
comprovadamente carentes. Nes-
tes casos os serviços são gratuitos.
Durante a abertura dos trabalhos, a 
vereadora Jane destacou a necessi-
dade deste serviço para toda a cida-
de: “por meio da castração estamos 
colaborando para o controle popu-
lacional dos animais, principal-
mente daqueles que são abandona-
dos nas ruas da cidade. Quanto 
mais animais nesta situação, maio-
res serão os riscos de acidentes, 
transmissão de doenças, ataques, 
entre outros”. A vereadora enfati-
zou ainda que a castração animal é 
um serviço de Saúde Pública e de 
cuidado com o próprio animal.
Quem também esteve presente na 
inauguração do Castramóvel no 
bairro Cohab foi o deputado esta-
dual e incentivador do projeto, Dir-
ceu dos Santos Ribeiro. O deputado 
manifestou seu apoio à causa: “nós 
acreditamos no projeto do Castra-
móvel desde o início, pois entende-
mos que se tratava de um trabalho 
sério, estruturado e que ajudaria, 
não só as pessoas mais carentes que 
não podem castrar seus animais, 
como, também, a toda cidade.”.

O Castramóvel

A Unidade Básica de Saúde – Cas-
tramóvel foi totalmente adaptada 
em um container tipo reefer e conta 
com salas de recepção, pré-
operatório, cirurgia, antissepsia, 
esterilização de materiais e pós-
operatório. Todos os setores foram 
dimensionados e alocados a fim de 
se proporcionar um ótimo ambien-
te de trabalho, levando-se em conta 
aspectos de higiene, assepsia, bem-
estar humano e animal.

Doação

Além do Castramóvel, a comunidade 
também presenciou um momento 
muito importante para a causa animal 
em Ubá. A vereadora Jane Lacerda 
Pinto fez a doação de um veículo à 
Sociedade Ubaense de Proteção aos 
Animais (SUPA) e que servirá para 

os serviços de transporte e resgate de 
animais. “Com esse veículo, a SUPA 
terá melhores condições e maior 
mobilidade para realizar suas ações 
de resgate de animais. Para mim, 
poder fazer essa doação é um motivo 
de grande alegria e realização”, fina-
lizou a vereadora que também já foi 
presidente da SUPA.
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REUNIÃO ORDINÁRIA

Legislativo Ubaense marca presença no 
Encontro de Municípios da AMM, em Guidoval

Por seis votos a quatro, os vereado-
res da Câmara Municipal de Ubá, 
rejeitaram, durante Reunião 
Ordinária do dia 18 de setembro, o 
veto da Prefeitura ao Projeto de Lei 
n° 29/17, de autoria do vereador 
Darci Pires da Silva, e que “Dispõe 
sobre a implantação do projeto 
Bem Viver nos bairros e distritos 
do município de Ubá e dá outras 
providências”.
Embora considerando elogiável a 
iniciativa do vereador autor do 
projeto, a Prefeitura havia justifi-
cado o veto alegando que o mesmo 
aumentaria as despesas para a 
administração pública. 
Porém, a maioria dos vereadores 
votou em manter a matéria aprova-
da por unanimidade e prevê uma 
maior aproximação entre o Poder 
Público e a comunidade, a partir da 
oportunidade de ampliação da 
participação dos moradores nas 
ações governamentais de saúde, 
educação, segurança, assistência 
social, esporte, cultura e lazer, bem 
como faz com que a Prefeitura 
conheça melhor a realidade de 
cada localidade, a evolução da 
consciência social dos moradores, 
acompanhar suas reivindicações e 
conhecer seus anseios e demandas.

Com isso, a Câmara Municipal de 
Ubá enviou novamente o projeto 
ao Prefeito e o mesmo foi promul-
gado como a Lei Municipal nº 
4.480, de 25 de setembro de 2017, 
e deverá entrar em vigor em até 60 
dias da data de sua publicação. 

Veto mantido
Por outro lado, os vereadores 

acataram, em unanimidade, o veto 

total aposto pelo prefeito de Ubá ao 

projeto de Lei n° 31/17, também de 

autoria do vereador Darci Pires da 

Silva, que “Institui a obrigatorie-

dade de faixas de pedestres ou de 

segurança com sinalização que 

informe o sentido de circulação de 

vias”.
Um dos motivos do veto está no 
fato de que caberia tão somente à 
União legislar sobre o trânsito. 
Além disso, o prefeito informou 
ainda que, no tocante à sinalização 
viária, “embora seja competência 
administrativa do Município sua 
implantação e manutenção, a 
mesma deve seguir às normas 
expedidas pelos órgãos federais 
afetos à área”.

Crise hídrica volta 
a ser debatida 

Diante do cenário atual de constante 
falta d'água em Ubá, os vereadores 
estão buscando medidas que possam, 
ao menos, amenizar o problema. A 
vereadora Jane Cristina Lacerda 
Pinto, por exemplo, entrou com a 
Indicação 624/17, solicitando ao 
prefeito “para realizar estudos 
técnicos que possibilitem a criação de 
uma Comissão Especial para o 
Acompanhamento da Crise Hídrica 
em Ubá, que tenha por objetivo 
acompanhar  os  problemas de 
desabastecimento de água para a 
população neste período de estiagem 
em que o município atravessa e 
buscar soluções para o enfrentamento 
do problema”.
Da mesma forma, os vereadores 
Edeir Pacheco, Gilson Fazolla 
Filgueiras e Joseli Anísio Pinto, 
entraram com a Representação 
068/17, solicitando ao gerente da 
Copasa em Ubá, Leandro Borges da 
Cruz, a disponibilidade de frota de 
caminhões-pipa para o abastecimen-
to das residências no município, 
devido ao longo período de escassez 
hídrica.  
Importante destacar que as duas 
proposições foram aprovadas por 
unanimidade entre os edis.

Crise hídrica e vetos da Prefeitura 
pautam discussões no plenário

Os vereadores Rosângela Maria Alfe-
nas (presidente da Câmara Municipal 
de Ubá) e Darci Pires da Silva presti-
giaram, no dia 22 de setembro, a quar-
ta edição do projeto “AMM nos Muni-
cípios – Encontros nas Macrorre-
giões”, promovido pela Associação 
Mineira dos Municípios (AMM) na 
vizinha cidade de Guidoval.
O evento contou, também, com a pre-
sença de prefeitos e vereadores de 
mais de 40 municípios da região, além 
de autoridades como os deputados 
Dirceu dos Santos Ribeiro, Gustavo 
Côrrea e Tito Torres; os ex-deputados 
Danilo de Castro, Dinis Pinheiro, 

Sebastião Costa e Antônio Andrada; o 
ex-presidente da Frente Nacional de 
Prefeitos e ex-prefeito de Belo Hori-
zonte, Marcio Lacerda; e também o 
procurador adjunto de Minas Gerais, 
Rômulo Ferraz. 
O “AMM nos Municípios” tem como 
objetivo ouvir as demandas das muni-
cipalidades, promover um espaço 
para debates e trocas de experiências, 
bem como proporcionar a capacitação 
técnica para servidores locais por 
meio de parceria com entidades esta-
duais. “Nossa proposta não é debater 
política, nem questões eleitorais. 
Nossa missão é fortalecer e capacitar 
o municipalismo”, esclareceu o presi-
dente da Associação, Julvan Lacerda.
Para a presidente da Câmara Munici-
pal de Ubá, o evento é muito oportu-
no, “uma vez que proporciona um 
intercâmbio entre as lideranças muni-
cipais, permitindo conhecer a realida-
de de outros locais, além de favorecer 
a troca de vivências e experiências 
entre as administrações públicas regi-

onais”.
A prefeita de Guidoval e diretora da 
AMM Região Zona da Mata, Soraia 
Vieira de Queiroz, fez questão de 
agradecer a cada um dos participantes 
e ressaltou a satisfação em poder rece-
bê-los em sua cidade: “Estamos muito 
felizes por sermos a cidade escolhida 
para sediar esse encontro. A proposta 
da AMM de trazer o evento para o 
interior não só é motivante como, 
também, reforça a integração entre os 
municípios”.
O “AMM nos Municípi-
os  –  Encon t ros  nas 
Macrorregiões” é um 
projeto desenvolvido em 
parceria com o Tribunal 
de Contas do Estado de 
M i n a s  G e r a i s 
(TCE/MG), o Conselho 
Regional de Engenharia e 
A g r o n o m i a 
(CREA/MG), o Governo 
de Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de 

Cidades e de Integração Regional 
(SECIR/Subsecretaria de Integração 
Regional) e da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública/Subsecretaria de 
Integração; o Ministério Público 
(MP/MG); e que conta com o apoio 
institucional da Assembleia Legislati-
va do Estado (ALMG) e da Confede-
ração Nacional de Municípios 
(CNM), atendendo todas as regionais 
da AMM, com alcance nos 853 muni-
cípios mineiros.

Premiação Concurso - Bienal do Livro
Secretaria Municipal de Educação

20/09/17

III Seminário de Ciências Humanas
UEMG/Ubá

26 e 27/09/17

Reunião do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural Sustentável

28/09/17

A prioridade de atendimentos foi para animais 
abandonados ou de famílias carentes

Bairro Cohab recebe o Castramóvel

EVENTOS 

COMISSÃO DE PROTEÇÃO ANIMAL



6 - O LEGISLATIVO O LEGISLATIVO - 3SETEMBRO de 2017   SETEMBRO de 2017

O evento teve como eixo as 
diversas questões que envolvem 
não só os direitos dos cidadãos, 
como o respeito às diferenças. E, 
para que isso fosse possível, 
contou com a participação da 
diretora da UEMG/Ubá, Kelly da 
Silva, que falou sobre O desafio de 
ser mulher e ser negra na socieda-
de; da presidente da Comissão de 
Direitos Humanos, Cidadania, 
Prevenção e Segurança Pública da 
Câmara Municipal de Viçosa, 
vereadora Brenda Santunioni, 
abordando o tema Proteção, 
promoção e reparação dos direitos 
das pessoas LGBT; das fundado-
ras do projeto Didatista/Ubá – 
didática e apoio para autistas, a 
jornalista da CMU Gisele Caires 
Fernandes e a assistente social da 
FHEMIG, Flávia Baião Soares 
Moyses, que trouxeram a Inclusão 
da pessoa com deficiência: da 
teoria à prática; e do presidente da 
Comissão de Direitos Humanos da 

Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais ,  deputado Cris t iano 
Silveira, que apresentou as ações 
realizadas pela Comissão na 
tentativa de resgatar e proteger o 
direito dos cidadãos. 
Os convidados apresentaram um 
panorama sobre suas áreas de 
militância, bem como os avanços 
já conquistados e os obstáculos 
que ainda precisam ser superados. 
Eles também trouxeram sugestões 
de medidas que podem ser 
adotadas para que o respeito às 
diferenças seja uma realidade.
O deputado Cristiano Silveira 
agradeceu o convite para partici-
par do evento e parabenizou a 
atitude da Câmara Municipal de 
Ubá em promover o debate. “Nós, 
que trabalhamos nessa causa, 
sabemos que não é fácil, mas é 
p r e c i s o  f a l a r  s o b r e  i s s o . 
Precisamos garantir  que os 
direitos não sejam violados”, 
completou o deputado.

Os temas abordados

PROJETOS INSTITUCIONAIS

A Câmara Municipal de Ubá (CMU) 
viveu um momento ímpar na manhã 
do dia 13 de setembro, com a realiza-
ção do “I Seminário Direitos 
Humanos & Diversidade”. Iniciativa 
da CMU, por meio da Escola do 
Legislativo, o evento contou com a 
participação da Comissão de Direitos 
Humanos da Assembleia Legislativa 
do Estado de Minas Gerais, represen-

tada pelo seu presidente, Deputado 
Estadual Cristiano Silveira.
Presentes nesta primeira edição do 
Seminário, a presidente da Câmara 
Municipal  de Ubá,  vereadora 
Rosânge la  Mar ia  Al fenas  de 
Andrade; o diretor da Escola do 
Legislativo e vice-presidente da 
CMU, vereador Edeir Pacheco; a 
presidente da Comissão de Defesa 

dos Direitos Humanos e Consumidor 
da CMU, vereadora Jane Cristina 
Lacerda Pinto; e o secretário munici-
pal de Desenvolvimento Social, 
Flávio Monteze, na ocasião represen-
tando também o prefeito Edson 
Teixeira Filho. Da mesma forma 
prestigiaram o evento os vereadores 
Darci Pires da Silva, José Roberto 
Filgueiras e Luiz Carlos Teixeira 
Ribeiro. 
O seminário reuniu ainda alunos e 
professores de escolas públicas e 
particulares de Ubá, membros de 
entidades educacionais, culturais, de 
assistência social e de combate ao 
racismo, além de ex-vereadores, 
representantes do poder público, 
militares e a comunidade em geral.
A presidente da Câmara Municipal 
de Ubá, vereadora Rosângela Maria 
Alfenas de Andrade, destacou a 
grande relevância social do tema e de 
sua discussão em todas as esferas do 
poder público e na comunidade. 
“Sem a garantia dos direitos, não há 
que se exigir o cumprimento dos 
deveres. E a diversidade é a força 
motriz da sociedade contemporâ-

nea”, reforçou a presidente.
O diretor da Escola do Legislativo da 
CMU, vereador Edeir Pacheco, 
enfatizou que as discussões não 
devem ficar restritas apenas ao 
seminário, mas que elas se estendam 
às salas de aula, aos movimentos, 
bem como às iniciativas públicas e 
privadas. O vereador pediu aos 
participantes que todas as questões 
levantadas e discutidas sejam levadas 
adiante: “Não podemos deixar que 
essa motivação se apague. Ela deve 
ser uma constância quando formos 
falar na luta pelo direito à igualdade e 
à inclusão. Só assim vamos construir 
um futuro melhor para todos”. 
A presidente da Comissão de Defesa 
dos Direitos Humanos e Consumidor 
da Câmara Municipal de Ubá, 
vereadora Jane Cristina Lacerda 
Pinto, pontuou que “os Direitos 
Humanos só serão acatados quando a 
sociedade resgatar o senso de 
humanidade e passar a entender o 
verdadeiro sentido da vida. Quando o 
ser humano chegar a esse nível de 
consciência, teremos então, uma 
sociedade mais justa”. 

Direitos Humanos e Diversidade são temas 
de seminário promovido pela Câmara de Ubá

EVENTOS INSTITUCIONAIS

Ao final do Seminário, o público 
também teve a oportunidade de 
manifestar suas opiniões, relatar 
suas experiências e propor ações 
para a promoção, proteção e 
vigência dos direitos humanos. 
Uma das solicitações feitas pelos 
participantes do evento ao poder 
público municipal foi a fundação 
de um conselho que pudesse 
garantir que as discussões não se 
encerrassem naquele momento e 
que se transformassem em gestos 
concretos. 
Diante disso, o secretário munici-
pal de Desenvolvimento Social, 
Flávio Monteze, levantou a 
possibilidade de se criar em Ubá o 
Conselho Municipal de Direitos 
Humanos e Diversidades, como 
forma de abarcar todas as causas: 
“podemos usar o Seminário como 
um subsídio para a criação desse 
conselho. Temos condições, 
inclusive, de já começar a pensar 
nisso e iniciarmos os nossos 

trabalhos, contando sempre com o 
apoio dos vereadores”.

De acordo com o diretor da Escola 
do Legislativo, a expectativa da 
Câmara Municipal de Ubá é a de 
que novas edições do evento 
voltem a acontecer e que, em cada 
uma delas, novas conquistas nesse 
sentido possam ser celebradas. 
“Esse é apenas o primeiro de 
muitos outros encontros que 
pretendemos promover para 
debater esse assunto. A partir do 
momento em que unirmos nossos 
esforços para a garantia dos 
direitos, nossas conquistas serão 
ainda maiores”, finalizou o 
vereador Edeir Pacheco.

A voz dos cidadãos

Parlamento Jovem participa 
de plenária estadual em BH

Entre os dias 20 e 22 de setembro, 
Belo Horizonte foi tomada por 
jovens de 63 municípios mineiros 
para a realização da Etapa Estadu-
al do Parlamento Jovem Minas 
2017. E entre eles estavam as inte-
grantes do PJ Ubá, Isadora Braz e 
Vitória Carolina, que foram esco-
lhidas para representar a cidade 
durante o evento realizado na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Elas integraram 
um time de 120 representantes 
eleitos nas etapas anteriores à 
etapa estadual.
Além das jovens, também estive-
ram presentes nesta que foi a 14ª 
edição do evento, o diretor da Esco-
la do Legislativo da Câmara Muni-
cipal de Ubá, o vereador Edeir 
Pacheco; o assessor da Escola, 
Jardel Peron Waquim; e os verea-
dores Jorge Custódio Custódio 
Gervásio, José Roberto Filgueiras 
e Luís Carlos Teixeira Ribeiro.
Esta etapa marcou a conclusão de 
um ciclo de atividades onde apro-
ximadamente 2 mil estudantes, 
divididos em 12 polos regionais, 
discutiram e traçaram propostas 
sobre o tema “Educação política 

nas escolas”. O momento serviu 
para consolidar esse empenho e 
formatar o documento final que 
será enviado para a Comissão de 
Participação Popular da ALMG, 
para que o Legislativo providencie 
os encaminhamentos necessários 
às propostas apresentadas.

Participação dos 
jovens ubaenses

Os três dias de evento foram mar-
cados por uma intensa programa-

ção. Os jovens participaram de 
dinâmicas de integração, mesas de 
debate, palestras, grupos de traba-
lho entre outras atividades, tais 
como a Plenária Estadual para 
votação final das propostas e a 
eleição do tema que será trabalha-
do no próximo ano e que será “Vio-
lência contra as mulheres”.
As duas jovens representantes do 
Parlamento Jovem Ubá se mostra-
ram bastante entusiasmadas por 
vivenciarem esta etapa regional do 

PJ. “Estou muito feliz com essa 
oportunidade, pois é uma expe-
riência nova para mim e eu pude 
aprender muito. Com certeza, vou 
levar todo o conhecimento que 
adquiri aqui para a escola e a 
minha vida”, afirmou Vitória. 
Com a mesma empolgação, Isado-
ra destacou que o intercâmbio 
entre os integrantes foi muito enri-
quecedor: “é muito gratificante 
poder estar entre tantos jovens 
com objetivos em comum. Todos 
nós estamos tentando fazer a nossa 
parte por uma sociedade mais justa 
e igualitária e onde exista uma 
política verdadeira”.
O diretor da Escola do Legislativo 

da CMU, vereador Edeir Pacheco, 

também demonstrou grande satis-

fação em poder prestigiar o even-

to: “poder estar aqui e ao lado dos 

colegas vereadores prestigiando as 

nossas representantes e os demais 

jovens de todo o estado é motivo 

de grande alegria. Nesse momen-

to, onde a política anda tão desgas-

tada é preciso que estejamos jun-

tos motivando os jovens a partici-

par de ações cidadãs”.

Dando continuidade às ativida-
des desenvolvidas na Câmara da 
Melhor Idade (CMI), os inte-
grantes do projeto visitaram, no 
dia 27 de setembro, a Secretaria 
de Ambiente e Mobilidade Urba-
na, da Prefeitura de Ubá. Acom-

panhados do vereador José 
Roberto Reis Filgueiras e guia-
dos pelo gerente da Divisão de 
Trânsito e Mobilidade, Coronel 
Flávio Milagres, eles puderam 
conheceram mais sobre as ativi-
dades e os projetos realizados na 

Secretaria, bem suas gerências e 
servidores. 
Quem também conversou com os 
visitantes foi o secretário de 
Meio Ambiente e Mobilidade 
Urbana, Vicente de Paulo Pinto, 
que, entre outros assuntos, falou 
sobre a crise hídrica em Ubá e as 
medidas que estão sendo adota-
das para minar o problema.
Aproveitando a oportunidade da 
visita, os integrantes da CMI 
levaram aos responsáveis pela 
Secretaria uma série de questio-
namentos acerca da situação da 
mobilidade urbana no município, 
principalmente no que diz respei-
to à acessibilidade. 
Uma das questões abordadas 
refere-se à insuficiência, de acor-
do com um diagnóstico feito 
pelos integrantes da CMI, do 
número de vagas de estaciona-
mento destinadas para os idosos. 
Eles informados, porém, pelo 
próprio gerente da Divisão de 
Trânsito e Mobilidade, que a 
situação será sanada em um 

prazo de 15 dias, com a amplia-
ção das vagas.  
Outro assunto que também pau-
tou o encontro foi a necessidade 
da criação de um Plano Munici-
pal de Mobilidade Urbana, visto 
que os municípios têm até abril 
de 2018 para apresentar o docu-
mento ou, caso contrário, não 
poderão receber recursos do 
Governo. Sobre isso, a Secretaria 
esclareceu que já estão sendo 
estudadas medidas para a execu-
ção do Plano em Ubá e que a par-
ticipação popular nesse processo 
será de extrema importância.
Ao final da visita eles participa-
ram de um café especial de con-
fraternização oferecido pela 
Secretaria.

Câmara da Melhor Idade visita Secretaria
 de Ambiente e Mobilidade Urbana



PRODUÇÃO LEGISLATIVA
AQUI VOCÊ ACOMPANHA AS PROPOSTAS DOS VEREADORES

Proposições de 28 de agosto de 2017 (cont.)
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS 
(cont.)
Indicação 574/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma do 
escadão localizado entre as Ruas João Schiavon e José 
Doriguetto, Bairro Schiavon, pedido dos moradores.
Requerimento 169/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
passarelas laterais com corrimãos para pedestres nas 
pontes das Ruas Francisco Teixeira de Abreu e Cecília 
Serrato, pertencentes respectivamente aos Bairros 
Palmeiras e Vila Casal, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera parcialmente a Indicação nº 
128/17 de autoria dos vereadores Edeir Pacheco da 
Costa, Darci Pires da Silva, Joseli Anísio Pinto e 
Gilson Fazolla Filgueiras.
Moção de Congratulações e Aplausos 042/17
À Secretaria de Cultura de Ubá, pela realização do 
evento “6ª Jornada do Patrimônio Cultural de Minas 
Gerais”.
VEREADORES ANTERO GOMES E JOSELI 
ANÍSIO
Indicação 594/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem o transporte para cerca de 15 
pacientes do Distrito de Ubari até o município de Ubá, 
para fazerem fisioterapia, pois não dispõem de 
recursos suficientes para arcar com o transporte 
periódico.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANISIO 
Indicação 587/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e 
reforma em todos os bueiros do Bairro Altair Rocha, 
com instalação de novas grades e tampas, a pedido dos 
moradores.
Indicação 588/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e 
reforma em todos os bueiros do Bairro Cristo 
Redentor, com instalação de novas grades e tampas, a 
pedido dos moradores.
Indicação 589/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a instalação de um semáforo para 
pedestres no cruzamento entre a Rua Santa Cruz e a 
Rua Dr. Ângelo Barleta, a pedido dos moradores.
Indicação 590/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um escadão entre a Rua dos Ferroviários e a Rua 
Lincoln Rodrigues da Costa, no Bairro Boa Vista, com 
o objetivo de facilitar o percurso dos alunos até à 
FUPAC.
Indicação 591/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de um 
braço com luminária em um poste localizado na 
Travessa Beline, nas proximidades da esquina com a 
Rua Francisco da Costa Barros, no Bairro São João, a 
pedido dos moradores.
Indicação 592/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação 
tapa buracos em todas as ruas do Bairro Palmeiras, a 
pedido dos moradores.
Indicação 593/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que visem à contratação de um técnico em geotecnia 
para a análise do terreno do Bairro Santa Bernadete, 
devido às novas rachaduras que estão surgindo, e, 
assim, possibilitar a solução desse problema.
Indicação 597/17
Solicitação: ao prefeito para realizar podas das árvores 
da Rua Conselheiro Augusto César,  Bairro 
Copacabana, nas proximidades do Colégio Objetivo, 
devido à grande escuridão no local, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 174/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza do 
córrego que passa pelos bairros Vila Casal, Palmeiras e 
Schiavon, a pedido dos moradores. O presente pedido 
reitera parcialmente o Requerimento nº 099/17 de 
mesmas autorias.

Proposições de 04 de setembro de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Indicação 598/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
três redutores de velocidade ao longo da Rua Pedro 
Paiva, no Bairro Laurindo de Castro, a pedido dos 
moradores.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Moção de Congratulações e Aplausos 045/17
ao Sr. Chefe do Setor de Serviços Gerais da Câmara 
Municipal de Ubá, Gilmar Aparecido de Souza, pelos 
seus 25 anos de serviços prestados nesta Casa bem 
como pelo transcurso de seu aniversário.
VEREADORA JANE LACERDA
Indicação 599/17
Solicitação: ao prefeito para realizar, a pedido do Líder 
Comunitário de Miragaia, José Carlos Quirino, a 
construção, por meio do setor municipal competente, 
de um velório no terreno pertencente ao município que 
se encontra no cemitério do Distrito de Miragaia, pois 
atualmente os moradores estão velando seus entes 
queridos dentro do Salão Comunitário devido à 
ausência de local adequado.
Indicação 607/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a notificação, por 
meio do setor municipal competente, do proprietário 
de um terreno localizado ao lado da ECP Engenharia, 
na Av. Quintino Poggiali, que está despejando terra de 
desaterro ao lado de um bueiro, cuja negligência 
poderá ocasionar inundações no Beco do Sapo.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Requerimento 177/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 

que possibilitem que a ponte em frente à Praça Agenor 
Barbosa passe a ser mão-dupla de direção, visando 
permitir maior fluidez ao trânsito, a pedido dos 
munícipes. O presente pedido reitera a Indicação nº 
249/17 de autoria do vereador suplente Ademir do 
Tanquinho.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANISIO 
Indicação 602/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza da rede 
de captação de águas pluviais da Rua Avelino Otoni, 
Bairro Industrial, a pedido dos moradores.
Indicação 603/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento de 
um buraco realizado para obras na rede de esgoto em 
frente ao nº 10 da Rua José Gualberto de Melo, Bairro 
Industrial, o qual se encontra aberto há quase um mês, a 
pedido dos moradores.
Indicação 604/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o corte de uma 
árvore localizada em frente ao nº 1155 da Rua Jesus 
Candian, Mangueira Rural, a qual está gerando muita 
escuridão no local e danificando as estruturas da 
residência adjacente, a pedido dos moradores.
Indicação 605/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e poda 
de árvores da Rua Major Tito César, a pedido dos 
moradores.
Indicação 606/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o conserto da 
grade do bueiro localizado em frente à loja Chuveiro e 
Cia, na Rua Conselheiro Augusto César, Bairro 
Copacabana, a pedido dos moradores.
Indicação 608/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Sebastião Teixeira de Carvalho, no Bairro Sol 
Nascente, a pedido dos moradores.
Indicação 609/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Luziane Laud Médice, no Bairro Olaria, a pedido 
dos moradores.
Indicação 610/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
uma rampa nas proximidades do nº 55 da Rua 
Francisco Macário Talma, no Bairro Vila Casal, ao 
lado da linha férrea, a pedido dos moradores.
Requerimento 168/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de uma 
faixa de pedestres na Rua Francisco Teixeira de Abreu, 
Bairro Palmeiras, especificamente em frente à 
Borracharia do Fernando e próximo ao Mercado 
Palmeiras, a pedido dos moradores. O presente pedido 
reitera parcialmente a Indicação nº 290/17 de mesmas 
autorias.
Requerimento 171/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Major Tito César, no trecho atrás do Hospital São 
Vicente de Paulo, a pedido dos moradores. O presente 
pedido reitera a Indicação nº 297/17 do edil Antero 
Gomes de Aguiar.
VEREADORES ROSÂNGELA ALFENAS, 
EDEIR PACHECO, GILSON FAZOLLA, 
JOSELI ANISIO E PASTOR DARCI PIRES 
Requerimento 172/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua José Lemos Duarte, no Bairro Oséas Maranhão, 
nesta cidade. O presente pedido reitera parcialmente a 
Indicação nº 492/17 do edil Antero Gomes de Aguiar.
Moção de Congratulações e Aplausos 046/17
À municipalidade de Divinésia-MG (Prefeitura e 
Câmara), pela primorosa realização do 1º Festival de 
Gastronomia e Cerveja Artesanal de Divinésia. 
VEREADORES LUIS CARLOS RIBEIRO, JOSÉ 
ROBERTO FILGUEIRAS, JORGE GERVASIO, 
JANE LACERDA E ALEXANDRE MENDES
Indicação 600/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Av. Senador Levindo Coelho, especificamente no 
trecho desde o Bairro Pires da Luz até o Bairro Santa 
Rosa, a pedido dos moradores.
Indicação 601/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Adriano de Pádua Tossi, Bairro Vale do Ipê, a 
pedido dos moradores.
Requerimento 176/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Ceci Perón, Bairro Agroceres, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera parcialmente a 
Indicação nº 145/17 de autoria do edil Antero Gomes 
de Aguiar.

Proposições de 11 de setembro de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Indicação 614/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
uma placa de sinalização de estacionamento 
preferencial em frente ao Ubá Commercial Center, 
situado na Rua Cel. Carlos Brandão, 99, para o uso de 
clientes dos consultórios médicos, escritórios e lojas 
em geral do local, a pedido do Senhor Daniel Alves 
Matias.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 613/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de uma 
faixa de pedestres em frente à Escola Estadual Cesário 
Alvim, na Rua João Brando Filho, no Bairro Santa 
Terezinha, a pedido dos moradores.
Requerimento 178/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de uma 
faixa de pedestres em frente à Câmara Municipal, na 
Rua Santa Cruz – 301, com o intuito de garantir a 
travessia segura para o grande número de pessoas que 
visitam esta Casa Legislativa. O presente pedido 
reitera a Indicação nº 300/17 de autoria do edil Jorge 
Custodio Gervasio.
Requerimento 179/17

Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento ou 
asfaltamento da Av. Senador Levindo Coelho, 
especificamente no trecho compreendido entre o 
Bairro Pires da Luz até o Bairro Santa Rosa. O presente 
pedido reitera parcialmente a Indicação nº 600/17 de 
autoria dos vereadores Jorge Custodio Gervasio, 
Alexandre de Barros Mendes, Jane Cristina Lacerda 
Pinto, Luis Carlos Teixeira Ribeiro e José Roberto Reis 
Filgueiras.
Moção de Congratulações e Aplausos 047/17
Aos funcionários da COPASA/Ubá, pelos destacáveis 
serviços prestados na cidade de Ubá.
VEREADOR GILSON FAZOLLA 
Moção de Pesar 048/17
Pelo falecimento da Sra. Isolina Noé Dias, ocorrido 
recentemente.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 620/17
Solicitação: ao prefeito bem como ao Sr. Gerente da 
ECP Engenharia, Alexandre Cordeiro, a fim de 
indicar-lhes para que o caminhão de lixo passe pela 
Rua Jeferson Ladislau Tavares, Bairro Altair Rocha, a 
pedido dos moradores.
VEREADOR LUIZ CARLOS RIBEIRO 
Indicação 612/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
dois redutores de velocidade nas proximidades do nº 
187 da Rua Emidio Viana, no Bairro São Domingos, a 
pedido dos moradores.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANISIO 
Indicação 614/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de uma 
faixa de pedestres em frente ao nº 161 da Rua João 
Groppo, Bairro Inês Groppo, a pedido dos moradores.
Indicação 616/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a completa 
reforma da Praça Francisco Parma, com a instalação de 
lâmpadas mais eficazes,  poda das árvores, 
nivelamento do pavimento e pintura da calçada, a 
pedido dos moradores.
Indicação 617/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de um 
contêiner de lixo na Rua Santa Edwiges, Bairro 
Palmeiras, a pedido dos moradores.
Indicação 618/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um muro e de uma calçada na Francisco Teixeira de 
Abreu, Bairro Palmeiras, especificamente no trecho 
compreendido entre a linha férrea a ponte, visando a 
garantir maior segurança aos pedestres, a pedido dos 
moradores.
Indicação 619/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a extensão de rede 
elétrica, com a instalação de postes e luminárias, na 
Rua João Sperandio, Bairro Mangueira Rural, devido a 
grande escuridão no local, que está gerando muitos 
transtornos aos moradores e funcionários das 
indústrias.
Requerimento 180/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de duas 
faixas de pedestres na Rua Marechal Floriano Peixoto, 
sendo uma próxima à Padaria do Bocão e outra ao Bar 
do Roberto, na esquina com a Rua Cecília Serrato. O 
presente pedido reitera parcialmente a Indicação nº 
018/17 de autoria do edil José Roberto Reis Filgueiras.
Requerimento 184/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Santa Anastácia (Rua 5), Bairro São Domingos, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 450/17 de autoria do edil José Roberto 
Filgueiras.
Requerimento 185/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua João Sperandio, Bairro Mangueira Rural, a pedido 
dos moradores. O presente pedido reitera a Indicação 
nº 575/17 de autoria do edil Jorge Custodio Gervasio.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA, JOSELI ANISIO E PASTOR DARCI 
PIRES 
Indicação 615/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a análise da vazão do Rio dos Bagres, 
na cidade de Guidoval/MG, visto que no Plano 
Municipal de Saneamento Básico são demonstrados 
dados fora da realidade “in loco”. Segundo o Instituto 
Mineiro de Gestão das Águas – IGAM, a vazão do Rio 
dos Bagres é de 2.124 l/s, com a possibilidade de 
retirada de 50% desse valor, ou seja, 1.062 l/s. 
Requerimento 181/17
Solicitação: ao prefeito para que sejam remetidas 
informações a respeito do “Parecer Geotécnico de 
Relatório de Sondagem 1334/16” a esta Casa de Leis, 
conforme o Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 
Orgânica do Município de Ubá: 
 A prefeitura seguiu as sugestões do parecer 
Geotécnico no ano de 2017? Caso a resposta seja 
afirmativa, favor encaminhar todos os documentos e 
estudos detalhados, de forma mensal, a esta Casa de 
Leis.
 Houve o acompanhamento mensal com medições da 
evolução das trincas/fissuras surgidas nas edificações 
informando aos moradores sobre a situação atual dos 
imóveis junto à Defesa Civil local?
 Houve o levantamento e a verificação da integridade 
das redes de água/esgoto/pluvial localizadas na área de 
estudo?
 Houve a identificação dos poços semi artesianos na 
área de estudo?
 Caso a responsabilidade seja da COPASA ou do 
Município, os moradores serão indenizados? (Visto 
que pode se enquadrar em responsabilidade objetiva 
por parte do município)
Requerimento 182/17
Solicitação: ao prefeito, nos termos do Parágrafo 

Único do Art. 56 da Lei Orgânica do Município de 
Ubá, para solicitar-lhe informações sobre o Rio dos 
Bagres, em Guidoval/MG, de acordo com as seguintes 
questões: 
 A prefeitura possui dados técnicos sobre a vazão (l/s) 
do Rio dos Bagres? E a vazão em período de estiagem 
(l/s)? Esses dados de vazão são somente dados 
bibliográficos, ou técnicos da prefeitura estiveram “in 
loco” verificando a real vazão do Rio dos Bagres?
 A prefe i tura  possui  o  ART (Anotação de 
Responsabilidade Técnica) do responsável técnico que 
verificou a vazão? 
 A prefeitura possui o EIA (Estudo de Impacto 
Ambiental) da realização da barragem de água que será 
desenvolvida no Rio dos Bagres? E o impacto 
ambiental do Rio Xopotó? Caso possua favor 
encaminhar cópia a esta Casa.
Requerimento 183/17
Solicitação: ao prefeito para que sejam remetidas 
informações sobre o exame de acuidade visual 
aplicado pela Secretaria Municipal de Saúde, nos 
termos do Parágrafo Único do Art. 56 da Lei Orgânica 
do Município de Ubá:
 Quais são as exigências para a participação no exame?
 Após a verificação de algum problema visual no aluno, 
quais são os procedimentos seguintes?
 Há idade mínima para os alunos passarem pelo 
exame?
 Como os pais são informados caso exista algum 
problema visual em seus filhos?
Representação 067/17
Solicitação: ao Sr. Gerente da COPASA/Ubá, Leandro 
Borges da Cruz, para solicitar-lhe informações sobre o 
Rio dos Bagres, em Guidoval/MG, de acordo com as 
seguintes questões: 
 A COPASA possui dados técnicos sobre a vazão (l/s) 
do Rio dos Bagres? E a vazão em período de estiagem 
(l/s)? Esses dados de vazão são somente dados 
bibliográficos, ou houve visita “in loco” para verificar 
a real vazão do Rio dos Bagres?
 A COPASA possui o EIA (Estudo de Impacto 
Ambiental) da realização da barragem de água que será 
desenvolvida no Rio dos Bagres? E o impacto 
ambiental do Rio Xopotó? Caso possua favor 
encaminhar a esta Casa.
 A COPASA alega que irá criar uma barragem com 
estrutura capaz de bombear uma vazão de até 240 (l/s) 
para a estação de tratamento em Peixoto Filho (Ubá). É 
conhecido que na Resolução Conjunta do Semad/Igam 
1548/2012 é descrito que o limite máximo de captação 
outorgado é equivalente a 50%. Essa vazão de 250 l/s 
não é muito superior à vazão “in loco” que se encontra 
o Rio dos Bagres?
 Qual é a vazão esperada do Rio dos Bagres para 
atender a população de Ubá? 
 A COPASA prevê medidas de segurança caso ocorra 
rompimento na tubulação que se encontrará na estrada 
até Peixoto Filho?

Proposições de 18 de setembro de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Moção de Congratulações e Aplausos 049/17
Ao professor Joaquim Carlos de Souza pelo 
lançamento de quatro belas obras literárias de 
segmentos importantes da cidade de Ubá.
VEREADOR ANTERO GOMES
Indicação 625/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de um 
poste de iluminação pública com luminária em frente 
ao nº 115 da Rua José Dias de Andrade, Bairro Antônio 
Maranhão, devido à grande escuridão no local, a 
pedido dos moradores.
Indicação 626/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Realino Sebastião Firmino, Bairro Jardim 
Esperança, a pedido dos moradores.
Indicação 627/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento de 
um trecho de aproximadamente 600 metros da Rua 
Goiás, Bairro Chiquito Gazolla, a pedido dos 
moradores.
Indicação 628/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um muro de contenção na Rua Santa Anastácia, Bairro 
São Domingos, no trecho próximo à Rua José M. de 
Melo, a pedido dos moradores.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Requerimento 195/17
Solicitação: ao prefeito, nos termos do Parágrafo 
Único do Art. 56 da Lei Orgânica Municipal, para 
solicitar-lhe que seja remetida a cópia do laudo 
responsável pela interdição do teatro, localizado na 
Praça Januário-227, a esta Casa Legislativa, por 
intermédio e auxilio do Sr. Secretário Municipal de 
Cultura, Vinicius Samôr de Lacerda.
VEREADORA JANE LACERDA
Indicação 624/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a criação de uma Comissão Especial 
para o Acompanhamento da Crise Hídrica em Ubá, que 
tenha por objetivo acompanhar os problemas de 
desabastecimento de água para a população neste 
período de estiagem em que o município atravessa e 
buscar soluções para o enfrentamento do problema.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 636/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção da 
rede de captação de águas pluviais nas ruas Mário 
Felipe dos Santos, Vila Nova, José Godinho e Florinda 
Fernandes, todas no Bairro Vila Casal, a pedido dos 
moradores.
Indicação 637/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Jaime de Almeida, Bairro Olaria, a pedido dos 
moradores.
Indicação 638/17

Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de um 
contêiner de lixo na Rua Marechal Floriano Peixoto, 
em frente ao nº 131, Bairro Vila Casal, a pedido dos 
moradores.
Indicação 639/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de um 
contêiner de lixo na Rua Jeferson Ladislau Tavares, 
Bairro Altair Rocha, a pedido dos moradores.
Requerimento 194/17
Solicitação: autorização para viagem, nos termos do 
art. 181 do Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Ubá, ao “Fórum Técnico Semeando Letras – Plano 
Estadual do Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas”, 
que ocorrerá no dia 21 do corrente mês, na cidade de 
Belo Horizonte-MG, bem como, aproveitando o 
ensejo, realizar visita aos Deputados Estaduais Tadeu 
Martins Leite e Durval Ângelo na Assembleia 
Legislativa, nos dias 20 e 22, para discutir sobre a Lei 
Kandir.
Requerimento 197/17
Solicitação: o envio de convite à Comissão 
Extraordinária de Acerto de Contas entre Minas e a 
União, na pessoa dos excelentíssimos senhores 
deputados Tadeu Martins Leite (Presidente) e Durval 
Ângelo (relator), para que seja realizada audiência 
pública com representantes das Prefeituras e Câmaras 
da Microrregião de Ubá, em data a ser determinada pela 
Comissão Extraordinária, visando o fornecimento do 
movimento pelo acerto de contas entre União e estados 
em virtude da compensação devida pela União, 
decorrente da desoneração do ICMS sobre as 
exportações providas pela lei Kandir.
VEREADORES JORGE GERVASIO E LUIS 
CARLOS RIBEIRO
Indicação 621/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
um trecho de aproximadamente 100 metros da Rua 
Maria José Pereira Campos, Bairro Mangueira Rural, a 
pedido dos moradores.
Indicação 623/17
Solicitação: ao prefeito para realizar realize o 
calçamento de um trecho de aproximadamente 200 
metros da Rua Luis Sperandio, Bairro Mangueira 
Rural, a pedido dos moradores.
Requerimento 187/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
um trecho de aproximadamente 80 metros da Rua 
Wilson Campos, Bairro Mangueira Rural, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera parcialmente a 
Indicação nº 428/17 de autoria do edil Antero Gomes de 
Aguiar.
Requerimento 188/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
um trecho de aproximadamente 30 metros da Rua José 
Guiducci, Bairro Meu Sonho, a pedido dos moradores. 
O presente pedido reitera a Indicação nº 298/17 de 
mesma autoria.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANISIO 
Indicação 629/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma do 
calçamento com  nivelamento da Rua Giovani 
Biscotto, Bairro Industrial, a pedido dos moradores.
Indicação 630/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição de 
um poste de iluminação pública, que está trincando, na 
Rua Gracinda Lopes Vilella, Bairro Cristo Redentor, a 
pedido dos moradores.
Indicação 631/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de árvores e 
capina das margens de todas as vias da comunidade da 
Ligação, a pedido dos moradores.
Indicação 632/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reforma da ponte 
situada no Bairro Ligação, em direção ao antigo lixão, 
devido à grande periculosidade apresentada por 
algumas tabuas danificadas, a pedido dos moradores.
Indicação 633/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua José Gazolla, Bairro Sobradinho, a pedido dos 
moradores.
Indicação 634/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Dr. Luis Carlos Rinco, Bairro Santa Edwiges, a 
pedido dos moradores.
Indicação 635/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Henrique Groppo, Bairro São José, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 189/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Ouro Preto, Bairro Santa Luzia, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera o Requerimento 
nº 161/17 de autoria do edil Luis Carlos Teixeira 
Ribeiro.
Requerimento 190/17
Solicitação: ao prefeito para que encaminhe a listagem 
dos agentes de endemias contratos pela Administração, 
indicando a jornada de trabalho e matrícula, a esta Casa 
Legislativa, nos termos do Parágrafo Único do art. 56 
da Lei Orgânica Municipal.
Requerimento 191/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Oswaldo dos Santos, Bairro Sobradinho, em um 
trecho de aproximadamente 35 metros, bem como a 
instalação de dois bueiros, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera a Indicação nº 423/17 de 
mesmas autorias.
Requerimento 192/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento e 
posteriormente o asfaltamento da Rua Jeferson 
Ladislau, que interliga os bairros Altair Rocha e São 
Judas Tadeu, a pedido dos moradores.
Requerimento 193/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção da 

rede de captação de águas pluviais e o calçamento, para 
posterior asfaltamento, da Rua Dico Caneschi, Bairro 
Louriçal, em razão do grande número de indústrias e 
residências, a pedido dos moradores. O presente pedido 
reitera o Requerimento nº 112/17 de mesmas autorias.
Representação 068/17
Ao Sr. Gerente da COPASA Ubá/MG, Leandro Borges 
da Cruz, para solicitar a gentileza de disponibilizar a 
frota de caminhões-pipa para o abastecimento das 
residências do município, devido ao longo período de 
escassez hídrica.
VEREADORES JORGE GERVASIO, PASTOR 
DARCI PIRES E JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Requerimento 196/17
Solicitação: com base no Art. 62 do Regimento Interno, 
solicitam a formação de uma Comissão Especial com a 
finalidade de realizar estudos e atualização deste 
Regimento, que data de 1993.
VEREADORES ALEXANDRE MENDES, 
GILSON FAZOLLA E JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS
Requerimento 198/17
Solicitação: convite à Sra. Secretária de Saúde, 
Dulcinéa Thinassi Perini, às presidentes do Rotary 
Club de Ubá e Rotary Club Ary Barroso, Sra. Sandra 
Kilesse e Dra. Vânia Jacob, assim como ao Sr. 
Coordenador do curso de Medicina da FAGOC, Dr. 
Filipe Moreira de Andrade, para uma reunião nesta 
Casa de Leis, dia 02 de outubro, às 16h, a pedido do 
presidente do GRAPAC – Grupo de Apoio ao Paciente 
de Câncer, Prof. Joaquim Carlos de Souza.

Proposições de 25 de setembro de 2017
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 629/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição da 
lâmpada situada no topo da torre de comunição 
localizada próxima ao IML – Instituto Médico Legal, 
na Av. Antônio Martins Filho, Bairro Santo Antônio, 
que está queimada há cerca de 20 dias, a pedido dos 
moradores.
Indicação 630/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a colocação de cinco banheiros 
químicos na Av. Comendador Jacinto Soares de Sousa 
Lima, de forma permanente, sendo dois na praça que 
possui equipamentos de academia ao ar livre, em frente 
à Bike Flaviale, e três nas proximidades da Feira Livre 
Municipal, a pedido dos munícipes.
Indicação 631/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de um 
poste com luminária no final da Rua Cecília Busato 
Marcos, Bairro Ponte Preta, a pedido dos moradores.
Indicação 632/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
uma grade em cima do muro construído pela 
Administração Municipal na Rua Santa Anastácia, 
Bairro São Domingos, em vistas de garantir segurança 
aos moradores.
Requerimento 199/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento de 
um trecho de aproximadamente 60 metros da Rua Santa 
Anastácia, Bairro São Domingos, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
450/17 de autoria do edil José Roberto Filgueiras e o 
Requerimento de autoria dos edis Gilson Fazolla 
Filgueiras, Edeir Pacheco da Costa e Joseli Anísio 
Pinto.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA, JOSELI PINTO E LUIS CARLOS 
RIBEIRO
Indicação 634/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
uma guarita para o ponto de ônibus localizado na Rua 
Cícero da Silveira, Bairro Cibraci, a pedido dos 
moradores.

Proposições de 02 de outubro de 2017
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 647/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a reconstrução de 
uma ponte situada nas proximidades do Bairro Santa 
Rosa ligando até a Estação da COPASA.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Representação 069/17
Solicitação: ao Sr. Gustavo Gastão Corgosinho 
Cardoso, Diretor da Agencia Reguladora de Serviços 
de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sanitário 
do Estado de Minas Gerais - ARSAE-MG, para 
apresentar-lhe denúncia contra a COPASA-MG, em 
vistas dos péssimos serviços prestados dessa 
concessionária na cidade de Ubá-MG.
VEREADORES JORGE GERVASIO 
Requerimento 205/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação tapa 
buracos na Rua Dico Teixeira, Bairro Dico Teixeira, a 
pedido da vereadora Soninha, suplente do PHS. O 
presente pedido reitera parcialmente a Indicação nº 
525/17 do edil Antero Gomes de Aguiar.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 644/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Waldemar Marcelo da Rocha, Bairro São Judas 
Tadeu, a pedido dos moradores.
Indicação 645/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Sinval Vieira, Bairro São Judas Tadeu, a pedido 
dos moradores.
Requerimento 202/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento das 
Ruas Irmãos Perón e Ceci Perón, no Bairro Agroceres, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 145/17 de autoria do edil Antero Gomes de 
Aguiar.
Moção de Congratulações e Aplausos 050/17
Às Secretarias Municipais de Educação e Cultura, em 
virtude da realização da Bienal do Livro 2017, ocorrida 

entre os dias 27 a 30 de setembro.
Moção de Congratulações e Aplausos 051/17
Ao Grupo Mãe Solidária, pelo relevante trabalho social 
desenvolvido na cidade de Ubá.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO 
Indicação 643/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua José Joaquim Teixeira, Bairro Agroceres, a pedido 
dos moradores.
Requerimento 203/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Juber Amaral Péron, Bairro Agroceres, a pedido 
dos moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
036/17 de autoria dos edis Edeir Pacheco da Costa, 
Darci Pires da Silva, Gilson Fazolla Filgueiras e Joseli 
Anísio Pinto.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI PINTO 
Indicação 683/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e limpeza 
da Rua Mario Tavares Pereira, Bairro Santa Bernadete 
(Loteamento Miquelina), a pedido dos moradores.
Indicação 685/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a recomposição 
das pedras do pavimento da Rua Mario Tavares Pereira, 
Bairro Santa Bernadete (Loteamento Miquelina), a 
pedido dos moradores.
Indicação 686/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
um trecho de aproximadamente 30 metros da Rua Elisia 
de Fátima Araújo, Bairro Palmeiras, a pedido dos 
moradores.
Indicação 687/17
Solicitação: ao prefeito para realizar colocação de um 
contêiner de lixo nas proximidades do nº 341 da Rua 
Francisco Andre de Araujo, Bairro Beira Linha, a 
pedido dos moradores.
Indicação 689/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação tapa 
buracos na Rua Vereador Oswaldo de Moura Estevão, 
Bairro Peluso, a pedido dos moradores.
Indicação 640/17
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza e capina 
em toda a extensão da Rua do Livramento, Bairro 
Peluso, a pedido dos moradores.
Indicação 641/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de um 
semáforo no trevo, localizado próximo ao Posto de 
Gasolina Zema, no Bairro Triângulo, a pedido dos 
munícipes.
Indicação 646/17
Solicitação: ao prefeito bem como ao Sr. Gerente da 
COPASA-MG Regional Ubá, Leandro Borges da Cruz, 
para indicar-lhes, a pedido da população ubaense, que 
seja verificada a possibilidade de desconto  ou isenção 
nas contas de água, devido à irregularidade no 
abastecimento, recebimento de água imprópria e pela 
passagem de ar nos hidrômetros das residências.  
Requerimento 201/17
Solicitação: ao prefeito para que remeta a esta Casa 
Legislativa, por meio de documentos comprobatórios e 
nos termos do Parágrafo Único do Art. 56 da Lei 
Orgânica Municipal, o montante de recursos investidos 
na Bienal do Livro de Ubá, ocorrida entre os dias 28 a 
30 de setembro.
Requerimento 204/17
Solicitação: ao prefeito para que remeta a esta Casa 
Legislativa, nos termos do Parágrafo Único do Art. 56 
da Lei Orgânica Municipal, quais são as punições em 
caso de descumprimento do Decreto n° 6010/2017, que 
“declara situação de emergência no Município de Ubá 
em razão da estiagem e falta de abastecimento de água 
potável”, com relação ao seu artigo 5°, no qual está 
listada uma série de proibições relativas ao desperdício 
de água.
VEREADORES GILSON FAZOLLA, JOSELI 
PINTO, EDEIR PACHECO, PASTOR DARCI 
PIRES E ROSÂNGELA ALFENAS
Indicação 688/17
Solicitação: ao prefeito para realizar, em caráter 
emergencial, a limpeza, o desassoreamento e a 
manutenção em açudes e barramentos de pequenas 
propriedades rurais do município.

Proposições de 09 de outubro de 2017
VEREADOR ALEXANDRE MENDES
Indicação 651/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade na Rua Adão Quintão, Bairro 
Agroceres, entre os números 171 e 200, a pedido dos 
moradores, pois há muitos condutores que utilizam a 
estrada de chão adjacente em alta velocidade, 
colocando em risco a segurança dos moradores e 
pedestres.
Indicação 652/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de árvores 
na Rua Adão Quintão, Bairro Agroceres, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 209/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
quatro redutores de velocidade na Rodovia Dr. Heitor 
Peixoto Toledo, no trecho compreendido do trevo até as 
Comunidades Boa Vista, Colônia Padre Damião e 
Povoado São Domingos. O presente pedido reitera o 
Requerimento nº 167/17 de mesma autoria.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 661/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em frente ao nº 180 da Rua 
João Schiavon, Bairro Schiavon, a pedido dos 
moradores.
Indicação 665/17
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação tapa 
buracos em todos os logradouros da Vila Flanel, a 
pedido dos moradores.
VEREADORA JANE LACERDA

Requerimento 210/17
Solicitação: à Mesa Diretora para que reagende uma 
nova data para a reunião do Grupo de Apoio ao Paciente 
de Câncer – GRAPAC, que estava marcada para o dia 
02 de outubro no Plenário desta Casa, em virtude da 
grande importância do tema para a população ubaense.
Requerimento 211/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o desentupimento 
de todos os bueiros da Rua Adolfo Pereira Cortez, 
Bairro São Domingos, pois o período de chuvas se 
aproxima e os moradores estão temerosos com a 
possibilidade de enchentes nesta região. O presente 
pedido reitera parcialmente a Indicação nº 397/17 de 
mesma autoria.
VEREADOR JORGE GERVASIO �
Indicação 650/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
um trecho de aproximadamente 40 metros da Rua Elisa 
Amaral Perón, Bairro Agroceres, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 207/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
um trecho de aproximadamente 40 metros da Rua Juber 
Amaral Péron, Bairro Agroceres, a pedido dos 
moradores. O presente pedido reitera a Indicação nº 
036/17 de autoria dos edis Edeir Pacheco da Costa, 
Darci Pires da Silva, Gilson Fazolla Filgueiras e Joseli 
Anísio Pinto e Requerimento nº 203/17 de autoria do 
edil Luis Carlos Teixeira Ribeiro.
Requerimento 208/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua Joaquim Teixeira da Rocha, Bairro Agroceres, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 077/17 de autoria do edil Antero Gomes de 
Aguiar.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 653/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para que seja efetuado plantio de árvores nos 
loteamentos anteriores a lei atual, que obriga os novos 
loteadores a arcarem com o plantio, recuperando, 
consequentemente, a vegetação do município de Ubá 
ao seu estado precedente.
Indicação 654/17
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
para que o município de Ubá se adeque a Lei Federal nº 
12.587, que cria o Plano de Mobilidade Urbana, 
priorizando a acessibilidade, transporte urbano, abrigos 
de ônibus, sistema viário, ciclovias, sinalização viárias, 
infraestrutura para pedestres, áreas de estacionamento, 
centro de controle operacional, controle e circulação de 
cargas, transporte escolar, restrição de acesso e 
circulação de veículos de tração animal, educação no 
trânsito, transporte individual de passageiros e 
participação social da população.
Indicação 655/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o plantio de 
árvores na margem direita da Rua Francisco Teixeira de 
Abreu, no trecho compreendido entre o Trevo até o 
“morro das três porteiras”, sentido centro, a pedido dos 
moradores.
Indicação 656/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a verificação das 
centrais de mototaxistas quanto à regularidade do 
alvará de funcionamento dos estabelecimentos e dos 
condutores filiados, bem como a contagem dos 
mototaxistas credenciados e irregulares.
VEREADOR JOSELI ANÍSIO 
Indicação 657/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a recomposição 
das pedras do calçamento da Rua Rubens Barbosa, 
Bairro Jardim Esperança, em frente à Escola Manoel 
Arthidoro de Castro, a pedido do vereador suplente 
Ademir do Tanquinho e demais moradores.
Indicação 658/17
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
uma grade do bueiro localizado na Av. Imaculada 
Conceição, Bairro Laranjal, em frente à Padaria da 
Cláudia, bem como proceda com a limpeza de suas 
manilhas de esgoto, que, devido ao acumulo de terra, 
estão empoçando água e propiciando a criação de 
mosquitos Aedes aegypti. A presente solicitação é 
sugerida pelo vereador suplente Ademir do Tanquinho 
e demais moradores da região.
Indicação 659/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o cascalhamento 
da estrada que interliga Ubá ao Distrito de Ubari, a 
pedido do vereador suplente Ademir do Tanquinho e 
demais moradores.
Representação 070/17
Solicitação: ao Sr. Gerente da COPASA Ubá-MG, 
Leandro Borges da Cruz, para solicitar-lhe o 
fornecimento de água aos moradores do Bairro 
Laranjal, que estão há mais de 30 de dias sem água, pelo 
menos por meio de caminhões-pipa, para aliviar os 
inconvenientes gerados pelo longo desabastecimento.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO 
Indicação 649/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento da 
Rua João Perón Filho, Bairro Agroceres, a pedido dos 
moradores.
Indicação 660/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento entre 
o Bairro Aeroporto e a Comunidade Córrego Mendes, a 
pedido dos moradores.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA E JOSELI ANÍSIO 
Indicação 648/17
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento da 
Rua Antônio Miquelito, Bairro Santa Bernadete, a 
pedido dos moradores.
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